
  

ACTA EXTRAORDINARIA 26-2023: Acta veintiséis correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada 

virtualmente por la Junta Administrativa del Archivo Nacional, a las ocho horas con cuatro minutos del 

ocho de diciembre del dos mil veintitrés presidida por el señor Luis Alexander Castro Mena, Presidente, 

representante de la Ministra de Cultura y Juventud, (presente desde su lugar de trabajo) con la asistencia 

de los siguientes miembros: Guillermo Sandí Baltodano, Vicepresidente, representante de la Dirección 

General del Archivo Nacional (presente desde su lugar de residencia); Francisco José Soto Molina, 

Secretario, representante de los Archivistas (presente desde su lugar de trabajo); Armando Vargas Araya, 

Primer Vocal, representante de la Academia de Geografía e Historia de Costa Rica (presente desde su lugar 

de residencia); Wilson Picado Umaña, Tesorero, representante de las Escuelas de Historia de las 

universidades públicas (presente desde su lugar de trabajo); Carmen Elena Campos Ramírez, Directora 

General (presente desde su lugar de trabajo) y Lorena Cajina Rosales, Secretaria de Actas (presente desde 

su lugar de trabajo). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ausentes con justificación: Las señoras María Teresa Bermúdez Muñoz, Fiscal, representante de la 

Sección de Archivística de la Universidad de Costa Rica e Ivannia Vindas Rivera, Segunda Vocal, 

representante de la Ministra de Planificación Nacional y Política Económica.  -------------------------------------

CAPITULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA Nº26-2023. -------------------------------------------

ARTICULO 1: Revisión y aprobación del orden del día de la sesión extraordinaria Nº26-2023. ----------------

ACUERDO 1. Aprobar el orden del día de la sesión extraordinaria 26-2023. Aprobado por unanimidad. 

ACUERDO FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

CAPITULO II. RESOLUTIVO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

ARTICULO 2: Aprobación del Acta ordinaria 25-2023 de la sesión ordinaria del seis de diciembre de dos 

mil veintitrés. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Se somete a votación aprobar el acta ordinaria 25-2023 del seis de diciembre de dos mil veintitrés. -------

ACUERDO 2. Aprobar el acta ordinaria 25-2023 del 6 de diciembre de 2023. Aprobado por unanimidad. 

ACUERDO FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

El señor Vargas Araya: esta mañana en una ligera edición del párrafo primero de la página 24, que tiene 

que ver con mi intervención relativa a enviar una carta invitando a que tengamos una sesión única en 

enero en relación con el proyecto de ley que está en la Asamblea Legislativa, solo es un cambio de forma 

porque todo lo demás permanece igual, muchas gracias. ---------------------------------------------------------------

El señor Sandí Baltodano: dos cosas de forma que las mencioné en la sesión y que están incluso copiadas 



  

ahí, es en cuanto a los acuerdos 7 y 8, que el acuerdo debe ser aprobar el pago de extremos laborales y 

que se comisiona a don Alexander para la firma respectiva, son esos dos pequeños cambios en los 

acuerdos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

El señor Picado Umaña: de acuerdo con la propuesta de don Armando respecto a esa sesión que comenta. 

El señor Soto Molina: lo dejamos constando. Sin más temas por tratar, a no ser que doña Carmen tenga 

algún asunto que comunicarnos. -----------------------------------------------------------------------------------------------

La señora Campos Ramírez: les comento que las actas ordinarias 23 y extraordinaria 24 se aprobaron en 

la sesión anterior, más la que aprobamos en esa sesión, las estaríamos enviando a firma para que nuestros 

libros queden al día. Además, comentarles estoy coordinando con la compañera Lorena, dada la extensión 

de las actas y que los libros son de 200 folios, para determinar la necesidad de abrir otro libro. Es 

importante considerar que la señora Auditora se encuentra ausente por motivo de vacaciones 

programadas y más recientemente por incapacidad, por lo que es necesario considerar las dos alternativas 

que tenemos para no atrasar el trabajo en la Junta con el tema en los libros ; una es solicitar a la Contraloría 

General de la República autorización para que el señor Secretario cierre y abra un libro de actas, como lo 

hicimos en el pasado, mientras que la otra alternativa  solicitar la colaboración del señor Auditor del 

Ministerio de Cultura y Juventud, por intermedio de don Alexander, que podría ser más rápida. ------------

El señor Castro Mena: cuente con mi colaboración doña Carmen, nada más me indica cuándo requiere la 

coordinación y lo hacemos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

La señora Campos Ramírez: muchas gracias don Alexander, les comento que es probable que no sea 

necesario realizar otra sesión de Junta en lo que resta del año, si surge alguna emergencia, les estaríamos 

convocando a una breve sesión, en coordinación previa con don Francisco y don Alexander. Aprovecho la 

oportunidad para desearles una feliz Navidad y lindo fin de año, que la pasen muy lindo con sus familias, 

con sus seres queridos, agradecerles este año de trabajo. Mencionarles que cualquier situación que no 

haya sido la mejor desde la administración, siempre indicarles nuestro compromiso con el Archivo 

Nacional y en consecuencia con ustedes como nuestra máxima autoridad y con la mejor disposición a 

mejorar, aprender y seguir avanzando, en beneficio de nuestro querido Archivo Nacional, así que 

muchísimas gracias a sus estimables personas. -----------------------------------------------------------------------------

El señor Soto Molina: igualmente doña Carmen. ---------------------------------------------------------------------------

El señor Picado Umaña: igualmente doña Carmen. ------------------------------------------------------------------------

El señor Castro Mena: agradecerle también doña Carmen por el trabajo que usted hace y que le facilita la 



  

gestión a este órgano colegiado, creo que es eficiente, efectivo el trabajo que se hace también por el 

orden administrativo que existe en el Archivo Nacional. Agradecer el trabajo que cada una y cada uno de 

los miembros del equipo han hecho, don Francisco que siempre ha estado en la primera fila, atendiendo 

todas las necesidades urgentes; don Wilson, que a pesar de su agenda comprometida y giras por todo el 

país y fuera del país, está siempre con nosotros; don Guillermo que en el primer día ha asumido el rol que 

tanto necesitábamos y su liderazgo nos ha ayudado mucho en la parte jurídica; ahora complacidos de 

tener a don Armando Vargas con nosotros, reconocemos la trayectoria y experiencia y estoy seguro que 

este órgano colegiado se ve beneficiado con su presencia. Igualmente, a doña María Teresa, doña Ivannia 

y a todos los que nos han apoyado en este trabajo y ni qué decir de doña Lorena, con todo su aporte y las 

mil y una cosas que maneja al mismo tiempo y ha sido una mujer realmente efectiva en el trabajo, así que 

gracias doña Lorena y que la pasen muy bien, que estén con mucha salud y con mucha fuerza para retomar 

ese trabajo maravilloso en el Archivo Nacional. ----------------------------------------------------------------------------

El señor Picado Umaña: suscribo por completo las palabras de don Alexander. -----------------------------------

El señor Vargas Araya: totalmente de acuerdo con lo dicho por don Alexander, es un honor para mí haber 

sido designado por la Academia de Geografía e Historia, difícil llenar los zapatos de don Jorge León, quien 

acompañó el trabajo de esta Junta por tanto tiempo; procuramos en la medida de lo posible colaborar y 

tratar de encontrar el mejor rumbo para una institución tan noble, que ha aportado tanto y está 

aportando más cada vez a nuestro país, a nuestra cultura, a nuestra sociedad como un todo, muchas 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

El señor Sandi Baltodano: no voy a decir mucho, porque lo dijeron todo, muchas gracias don Alexander 

por sus palabras, a doña Carmen por la confianza y por pensar en que podía hacer algún aporte dentro de 

todo lo que se trabaja en esta institución tan importante y me siento muy honrado de tener la oportunidad 

de trabajar con ustedes, así que espero el año nuevo que nos venga con mejores éxitos, como los que 

hemos tenido este año y que todos tengan una muy feliz Navidad, muchas bendiciones para ustedes y 

cada una de sus familias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

La señora Campos Ramírez: muchas gracias. --------------------------------------------------------------------------------

Al ser las ocho horas con dieciocho minutos se levanta la sesión. ----------------------------------------------------- 

 

 

 



  

_______________________          _______________________ 

Luis Alexander Castro Mena             Francisco José Soto Molina 

Presidente                                            Secretario 

 


